



Le 25 mai 2024

COMMUNIQUE

Appel à l'apaisement et au dialogue

Ce samedi 25 mai 2024, le soleil se lève sur le Pays endeuillé avec l'annonce officielle d'un nouveau décès, portant ainsi à 7 le nombre de nos morts. Le Conseil Coutumier de DRUBEA-KAPOMË (CCDK) tient à présenter ses condoléances et tout son soutien aux familles traversant ces moments difficiles.

Le Pays est confronté à une situation inédite, et le CCDK est profondément touché dans la mesure où tous les événements tragiques depuis le 14 mai se déroulent sur son territoire d'influence.

Face à l'escalade des violences qui sévissent dans le Pays de DRUBEA-KAPOMË, le CCDK appelle à l'apaisement et au dialogue. L'apaisement est nécessaire au sein des quartiers et plus globalement dans tout le Pays,. Il est essentiel de retrouver une sérénité dans les relations fragilisées par la situation délétère. Le dialogue est primordial, car c'est par cette démarche que nous avons su trouver les voies et moyens pour sortir des impasses politiques et s'engager dans le processus de décolonisation.

Suite à la visite présidentielle, le CCDK invite tous les partenaires à créer les conditions propices à la reprise des discussions dans un climat de confiance. Il est crucial de reconsiderer les décisions prises par l'État pour instaurer ce climat de confiance.

Le CCDK soutient la CCAT dans sa démarche de parcourir le Pays pour rencontrer ses militants et transmettre des messages forts en faveur de l'apaisement et du dialogue. Afin de permettre cette initiative, le CCDK demande au représentant de l'État en Kanaky-Nouvelle-Calédonie de lever les assignations à résidence des 18 responsables de la CCAT, condition essentielle pour que cette organisation puisse contribuer au rétablissement du dialogue.

Parallèlement, le CCDK demande également au représentant de l'État d'assumer sa part de responsabilité dans le retour au calme en mettant fin aux pressions exercées sur les populations des tribus et des quartiers. Le retour à l'apaisement et au dialogue implique également l'interpellation et la condamnation des civils cagoulés et armés qui cherchent à se faire justice eux-mêmes, mettant ainsi nos populations en danger de mort.

Enfin, le Conseil Coutumier de DRUBEA-KAPOMË (CCDK) encourage toutes les parties prenantes à assumer leurs responsabilités et appelle tous nos pères et grand-pères à nous soutenir dans cette démarche.

John Rock TINDAO
Président du Conseil Coutumier de DRUBEA-KAPOMË (CCDK)